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«Не могу дышать!»

Берегите зрение
8 октября – Всемирный 
день зрения.

Дата события уникальна 
для каждого года. Отмечается 
во второй четверг октября по 
инициативе Всемирной орга-

низации здравоохранения (ВОЗ).
В Алтайском крае к этой дате проводят просве-

тительские и профилактические мероприятия, 
направленные на предупреждение болезней глаз. 

Отметим, в медучреждениях региона вне-
дрены современные методики профилактики 
и лечения органов зрения. Так, в офтальмологи-
ческом отделении Краевой клинической боль-
ницы успешно лечат новообразования глаза, 
проводят редчайшие операции на роговице и 
др. Ежегодно в отделении получают лечение 
более 3,5 тысячи пациентов. Выполняется свыше 
4 тысяч операций.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
На каникулы досрочно?

Из-за ухудшения санитарно-эпидемиологической 
ситуации по коронавирусу на внеплановые двухнедель-
ные каникулы с 5 октября ушли школьники в Москве. 

В Алтайском крае региональное управление Роспотреб-
надзора определится со своими рекомендациями по данно-
му вопросу на этой неделе. «Проводится анализ ситуации 
по заболеваемости коронавирусом среди школьников. В 
ближайшие дни вопрос по возможному введению допол-
нительных мер будет обсуждаться. Будут приниматься ре-
шения», – пояснила заместитель руководителя управления 
Роспотребнадзора по краю Ульяна Калинина.

На утро 5 октября действующие очаги коронавирусной 
инфекции были зарегистрированы в 3 колледжах, 4 дошколь-
ных учреждениях и 26 школах края. Проводятся противо-
эпидемические мероприятия.

Так, например, только в Бийске выявлено 24 школьника, 
инфицированных вирусом. В половине случаев дети были 
с бессимптомной формой.

А в целом же COVID-19 с весны зафиксирован в 5 коллед-
жах,  13 детсадах и 61 школе. Ученики, контактировавшие 
с заболевшим одноклассником, должны соблюдать само-
изоляцию в течение 14 дней.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Ушёл на самоизоляцию
Обязанности по руководству Бийском возложены на 

первого заместителя главы Бийска Ирину Ломоносову. 
Глава наукограда Александр Студеникин получил по-

ложительные результаты тестирования на коронавирус, в 
связи с чем градоначальник ушел на домашнюю изоляцию.

Мэр города будет следить за ситуацией и в случае не-
обходимости корректировать работу структурных под-
разделений. 

Отметим, до последнего времени мэрия Бийска была 
закрыта для большинства граждан, обращения по различ-
ным вопросам принимались дистанционно.

Олег АМЕЛЕВ

Обязали носить
Школьникам и учителям в Алтайском крае предпи-

сали носить маски в промежутках между уроками. Ин-
формацию подтвердили в региональном управлении 
Роспотребнадзора.

В официальном обращении речь ведется только о внеуроч-
ном времени. Представители Роспотребнадзора направили 
в Министерство образования и науки Алтайского края ре-
комендации принять дополнительные меры к соблюдению 
масочного режима. В ведомстве уточнили, что они касаются 
всех учреждений образования. Сроки действия данным 
письмом не определяются.

Элина ГОРДЕЕВА
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Алтайским региональным отделением 

Фонда социального страхования выполнено 
более 78 тысяч заявок граждан, имеющих 
инвалидность. Жители края получили от ФСС 
памперсы, ортопедическую обувь, трости, 
кресла-коляски, слуховые и голосообразую-
щие аппараты, протезы конечностей, опоры 
для стояния и многое другое.
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  ТУРИЗМ .
в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
местами по востоку порывы 

до 20 м/с. Умеренные осадки в виде 
дождя и мокрого снега. В предгорьях 

местами временный 
снежный покров.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер западный, 3-8 м/с, поры-
вы до 15 м/с. Днем небольшие 
осадки в виде дождя и мокрого 
снега. В отдельных районах 
гололедные явления, местами 
временный снежный покров.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный с перехо-
дом на северо-западный, 
4-9 м/с, местами порывы ночью 
до 14 м/с. Ночью умеренные, 
днем небольшие осадки в виде 
дождя и мокрого снега. 

8 октября

9 октября

8-800-2000-112
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Провальный сезон
Турпоток в Алтайском крае со-
кратился на треть.

По данным Управления Алтайского 
края по развитию туризма и курортной 
деятельности, нынешним летом наш ре-
гион посетили 640 тысяч туристов. Для 
сравнения: в 2019 году за аналогичный 
период зарегистрирован 1 миллион чело-
век. Виной всему пандемия коронавируса.

Как рассказал начальник Управления 
Алтайского края по развитию туризма и 
курортной деятельности Евгений Деше-
вых в ходе интернет-форума, снижение 
турпотока связано с тем, что с конца мар-
та по июнь включительно туристская де-
ятельность в крае была приостановлена. 
Поездки по региону совершали только 
с деловыми целями.

Вместе с тем после возобновления ра-
боты туробъектов (с 8 июня – санаториев, 
с 27 июня – туристических баз) в июле 
– августе интерес к Алтайскому краю 
заметно вырос. В этот период среднеме-
сячная загрузка коллективных средств 
размещения по отдельным территориям 
превысила показатели прошлого года 
и составила больше 50%, а в таких ту-
ристских территориях, как Алтайский 
район, Белокуриха, Горный Чарыш, до-
стигла 100%.

Больше всего гостей прибыло из Но-
восибирской, Кемеровской, Томской 
областей и других регионов Сибирско-
го федерального округа. Увеличилось 
количество туристов из европейской 
части страны и из Москвы в частности.

По словам Евгения Дешевых, основ-
ными факторами активного спроса на 
отдых в Алтайском крае стали высокая 

узнаваемость бренда «Алтай», турист-
ско-рекреационный потенциал террито-
рии, а также разнообразие предложений 
для отдыха и размещения.

Дополнительно на спрос повлияли 
чартерные программы и программа 
кешбэка.

– Так, за два месяца регулярными 
рейсами Nordwind Airlines из Москвы 
и Санкт-Петербурга на Алтай прилетело 
более 4,2 тысячи человек, – отметил спи-
кер. – За неделю действия акции кешбэка 
участвующие в ней региональные тур-

операторы продали более 50 турпакетов, 
санатории и гостиницы – 956 путевок.

Глава ведомства подчеркнул, что 
2020 год стал беспрецедентным по коли-
честву видов поддержки для туротрасли, 
наиболее пострадавшей в условиях рас-
пространения коронавирусной инфекции. 
Субъекты получили более 900 миллионов 
рублей из федерального бюджета. Кроме 
того, дополнительно около 22 миллионов 
рублей отрасль получит из краевого бюд-
жета до конца этого года.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

В основном на Алтай едут гости из соседних регионов.

КТ позволяет выявить изменения в легких даже у асимптомных пациентов.

В разы выросло количество обращений в скорую.
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Большая часть пневмоний, которые сейчас регистрируют 
в Алтайском крае, связана с COVID-19. На сегодняшний 
день у порядка 2 тысяч заболевших идет уточнение диа-
гноза. Об этом сообщил главный инфекционист региона 
Валерий Шевченко.

П�� ��������
– С апреля по август зарегистри-

ровано 5619 пневмоний различного 
характера. Статистика за сентябрь 
еще формируется. Показатель 
смертности составляет 1,6% от 
заболевших, – сообщила замести-
тель руководителя управления 
Роспотребнадзора по краю Ульяна 
Калинина.

В эту статистику вошли также 
случаи воспаления легких, вызван-
ные коронавирусом, и те, которые 
сходны с COVID-19. Речь идет о си-
туациях, когда тесты оказываются 
отрицательными, но компьютерная 
томография показывает характер-
ную картину инфекции.

– В первые месяцы пандемии 
количество заболевших пнев-
монией было даже ниже, чем за 
аналогичный период прошлого 
года. Но COVID-19 внес свой плюс 
в заболеваемость. Сейчас большая 
часть случаев пневмоний, которые 
регистрируем в регионе, в своей 
основе несет коронавирус. И чаще 
это не моноинфекция, а осложне-
ние. Поэтому в статистике много 
случаев, которые находятся пока 
под вопросом. Это порядка двух ты-
сяч, – отметил Валерий Шевченко.

В���� ������ �����
Главный инфекционист Алтай-

ского края констатировал, что в ре-

гионе растет количество тяжелых 
случаев коронавируса. По его словам, 
этот процесс вполне закономерен. 
Больше выявляется инфицирован-
ных, да и сам COVID-19 уже получил 
широкое распространение среди 
населения.

– Такая картина наблюдается 
практически на всей территории 
нашей страны. Возможно, это одна 
из особенностей течения корона-
вирусной инфекции. Если первые 
пациенты были практически бес-
симптомные, то уже в мае – начале 
июня мы увидели увеличение часто-
ты среднетяжелой и тяжелой формы 
течения болезни. И сейчас действи-
тельно больше стало пациентов с 
тяжелой формой течения болезни. 
Это лица старше 65 лет, имеющие 
сопутствующие хронические заболе-
вания, которые отягощают лечение 
новой коронавирусной инфекции, 
– рассказывает Валерий Шевченко.

(Окончание на 3 стр.)

Обстановка с распространением коронавируса очень тревожная.
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В будущем животновод-
ческом комплексе в Таль-
менском районе «ЭкоНива 
Алтай» заканчивается под-
готовка площадок под мон-
таж конструкций доильного 
зала и одного из коровников.

В сентябре 2018 года губернатор 
Виктор Томенко, глава Тальменско-
го района Сергей Самсоненко и пре-
зидент группы компаний «ЭкоНива» 
Штефан Дюрр подписали соглашение 
о социально-экономическом партнер-
стве, предусматривающее строитель-
ство современного животноводческого 
комплекса на 6000 коров. Кроме того, 
созданное в рамках проекта пред-
приятие «ЭкоНива Алтай» получило 
в Тальменском районе 17 500 гектаров 
земли, из них 16 200 гектаров пашни. 
Закуплена необходимая техника на 
общую сумму 240 миллионов рублей – 
посевная, почвообрабатывающая, зер-
ноуборочная.

В посевную нынешнего года поля 
животноводческого комплекса были 
засеяны кукурузой, пшеницей, горо-
хом и ячменем. Уборка урожая на по-
лях сельхозпредприятия закончилась 
в полном объеме буквально вчера.

– На урожайность повлияла, конеч-
но, засуха, – рассказывает заместитель 
директора по производству «ЭкоНива 
Алтай» Евгений Костюков. – И в пол-
ной мере того, на что надеялись, мы 
не получили. Озимой пшеницы взяли 
по 30 центнеров с гектара, яровой от 
21 до 25 центнеров на разных полях.

Но вот урожайность кукурузы на 
силос, по словам Евгения Костюкова, 
была совсем неплохая – по 350 цент-
неров с гектара. Весь этот урожай уже 
сложен в бурты, и теперь это 18 тысяч 
тонн силоса для первой партии мо-
лодняка коров, которые поступят из 
других предприятий холдинга «Эко-
Нива», а возможно, и из-за границы. 
В то же время часть заготовленных 
алтайским сельхозпредприятием 
кормов будет отправлена в другие 

животноводческие хозяйства холдин-
га в Черепановском районе Новоси-
бирской области. Дополнительно к 
силосу имеются у хозяйства и хорошие 
запасы сенажа.

Огромная бетонная площадка под 
первый коровник, где будут размеще-
ны прибывшие на Алтай телочки, уже 
готова, к ней подведены водопровод и 
электросети. Для монтажа ожидаемых 
со дня на день металлических кон-
струкций, панелей стен потребуется не 
более месяца, а уже через четыре-пять 
месяцев выросшие в коров телки ста-
нут давать молоко. Для его дальнейшей 
переработки и переработки молока 
других подразделений холдинга в 
поселке Маслянино Новосибирской 
области строится маслосырозавод. 
В планах также создание производства 
для получения кукурузной пасты – 
одного из лучших кормов для КРС.

На сегодняшний день на предприя-
тии работает порядка 60 человек при 

средней зарплате – по итогам шести 
месяцев нынешнего года – более 
45 тысяч рублей. Это самая высокая 
зарплата по району. Что и говорить, 
привлекательно. Только, что есте-
ственно, какова зарплата – таков и 
отбор. Сегодня здесь работают люди из 
нескольких близлежащих к объекту 
сел – Курочкино, Новоперуново, Таль-
менка, Анисимово. К месту производ-
ственной деятельности их доставляют 
специальными автобусами.

– Со сдачей в строй этого живот-
новодческого комплекса в районе по-
явится дополнительно 160 рабочих 
мест, а это и новые платежи в мест-
ный бюджет, и развитие социальной 
сферы, – рассказывает председатель 
комитета по АПК администрации 
Тальменского района Валентин Тер-
тищев. – Поскольку вхождение в ту 
или иную социальную программу 
осуществляется на условиях софи-
нансирования, предприятие уже се-
годня оказывает немалую помощь 
селам района. Чаще всего, когда у нас 
в районе выполняются какие-либо 
строительные работы, предприятие 
зарегистрировано совсем в другом му-
ниципальном образовании, туда, со-
ответственно, и идут налоги. В данном 
же случае это обособленное подразде-
ление «ЭкоНива» зарегистрировано у 

нас и налоги, в частности НДФЛ, по-
ступают в бюджет района. 

 По признанию Валентина Терти-
щева, на сегодняшний день молочная 
отрасль в Тальменском районе развита 
весьма слабо и представлена в основ-
ном единственным сельхозпредприя-
тием «Гриф» с 600 головами КРС плюс 
небольшими крестьянско-фермер-
скими хозяйствами, работающими в 
этом направлении. Получается, что 
с введением в строй всего комплек-

са «ЭкоНива Алтай» молочное стадо 
района увеличится почти в 10 раз.

– Одновременно в нашем районе 
строится еще и серьезный комплекс 
по выращиванию молодняка КРС мяс-
ного направления на сельхозпред-
приятии «Чумышское», – отмечает 
Тертищев. – Так что и эта отрасль 
животноводства имеет у нас хорошие 
перспективы.

Константин СОМОВ, 
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Евгений Костюков: «Все идет по плану».

Погода этой осенью не балует.

На строительной площадке «ЭкоНива Алтай».

Министр Александр Чеботаев (слева) и Павел Косов.

Гендиректор АО «Росагро-
лизинг» Павел Косов на днях 
подписал соглашение о со-
трудничестве с Министер-
ством сельского хозяйства 
Алтайского края. Документ 
нацеливает стороны на уве-
личение поставок в регион 
сельхозтехники на льготных 
условиях, что позволит уско-
рить темпы модернизации 
нашего АПК.

Первое место
На рынке сельскохозяйственной 

техники компания «Росагролизинг» 
занимает в стране уверенное первое 
место в своем сегменте. Только за пер-
вые 6 месяцев 2020 года ею поставлено 
хозяйствам техники больше, чем через 
20 уполномоченных банков, которые 
работают по льготным программам 
Минсельхоза. Компания уверенно себя 
чувствует с точки зрения финансов и 
рейтингов. У нее 14 тысяч клиентов, 
80% которых относятся к малому и 
среднему бизнесу.

Алтайский край по объему заклю-
ченных сделок с «Росагролизингом» 
находится на 11-м месте. Но, по словам 
Павла Косова, в этом году наблюдается 
существенный рост заявок от алтай-
ских контрагентов. И подписанное 
соглашение о сотрудничестве с ре-
гиональным Минсельхозом позволит 
его активизировать.

Так как компания находится в Мо-
скве и не имеет региональных предста-
вительств, Павел Косов признался, что 
очень тяжело доходить до конечного 
потребителя самостоятельно, прихо-
дится активно пользоваться дилерски-
ми сетями. Но если правительство края 
захочет создать представительство 
«Росагролизинга» здесь, то гендиректор 
готов обсудить этот вопрос.

В период пандемии компания запу-
стила новую программу – «Антивирус». 
Она исключала первоначальный взнос 
при сохранении льготных ставок 3 и 
3,5% годовых, давала отсрочку по ос-
новному долгу на один год с момента 
подписания договора и увеличивала 
срок лизинга до 8 лет по различным 

видам техники. Программа была 
принята аграриями, в том числе и 
Алтайского края, на ура. Желающих 
взять технику на таких условиях ока-
залось больше, чем предусматривали 
выделенные на акцию ресурсы.

Павел Косов сказал, что «Антивирус» 
завершен, но у компании есть и другие 
программы, которые позволяют при-
обрести технику с нулевым авансом с 
теми же скидками, которые «Росагроли-
зинг» получает от своих поставщиков.

В следующем году компания отме-
тит свое двадцатилетие, к круглой 
дате гендиректор АО обещает сюрприз 
в виде улучшения условий лизинга.

Компания обновила свой сайт и 

надеется, что он будет современной 
торговой площадкой, где можно при-
обрести не только отечественную 
сельхозтехнику, но и подержанные 
машины и агрегаты.  

Некоторые недовольны
По окончании церемонии подписа-

ния Павел Косов ответил на вопросы 
алтайских покупателей. В частности, 
некоторые недовольны, что у «Росагро-

лизинга» стали слишком большие 
прайс-листы. Если раньше в них была 
техника в базовой комплектации, а 
дополнительные опции публикова-
лись отдельно, то теперь перечислены 

все возможные варианты. В таком пе-
речне нужную комплектацию просто 
невозможно найти, считают клиенты.

В ответ руководитель компании 
сказал, что нынешний вариант дает 
покупателю широкий выбор и по-
зволяет получить на него льготные 
условия кредитования. Он объяснил, 
что если в прайс-листе нет техники 
с конкретным набором опций, то и 
получить на нее скидку от государства 
невозможно.

Алтайским сельхозпроизводителям 
хотелось бы покупать через «Росагро-
лизинг» и импортную технику. Павел 
Косов объяснил, что возглавляемая 
им структура создавалась Правитель-
ством РФ для развития отечественного 
сельхозмашиностроения, поэтому им-
портную технику можно приобрести, 
если не производится ее российских 
аналогов. Но всегда есть возможность 
купить иномарку, воспользовавшись 
коммерческим лизингом по рыноч-
ным ставкам.

В этом году край постигла засуха, 
которая повлияла на финансовую 
устойчивость ряда сельхозпредприя-
тий. Павел Косов подтвердил возмож-
ность отсрочки лизинговых платежей 
в случае объявления на территории 
режима чрезвычайной ситуации и 
подтверждения его необходимости 
Минсельхозом РФ.

Руководители хозяйств также хоте-
ли бы получать в лизинг на льготных 
условиях технику и оборудование для 
животноводства.

«Мы работаем над тем, чтобы по-
становление правительства № 1135, 
регламентирующее перечень выде-
ляемой на льготных условиях техни-
ки, сделать максимально выгодным 
для наших контрагентов, – заверил 
московский гость. – У нас есть две 
руки. Одна – наши машиностроите-
ли, другая – наши сельхозтоваропро-
изводители. Поэтому мы расширяем 
максимально номенклатуру, которую 
одни производят, другие покупают. 
Сегодня мы с одним из руководите-
лей алтайских хозяйств обсуждали 
возможность приобретения в лизинг 
животноводческого оборудования. 
И мы ему с радостью поможем».

Евгений ШУМИЛОВ  
(фото автора)

  ТЕХНИЧЕСКОЕ ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ .

  ПАНОРАМА .
В налоговую – по записи

С 5 октября налоговые инспекции Алтайского края при-
нимают налогоплательщиков только по предварительной 
онлайн-записи.

В Управлении ФНС по Алтайскому краю предупреждают, что 
для обеспечения безопасности граждан от распространения 
инфекции при личном приеме плательщикам необходимо будет 
использовать средства индивидуальной защиты и соблюдать 
социальную дистанцию. В случае отсутствия маски у посети-
теля операционного зала возможен отказ от обслуживания.

Предварительно записаться на прием можно посредством 
сервиса «Онлайн-запись на прием в инспекцию» из своего 
личного кабинета налогоплательщика или с главной стра-
ницы сайта ФНС, а также через Единый контакт-центр ФНС 
России: 8-800-222-2222.

Увеличили выручку
Участие барнаульского Завода механических прессов 

в национальном проекте «Производительность труда и 
поддержка занятости» позволило предприятию за три 
месяца увеличить выработку на участке линии профи-
лирования на 20%.

Также на 80% снизилось время протекания процесса, на 
25% – незавершенное производство в цехе.

Заместитель директора по маркетингу Анна Ферапонтова 
наградила ценными подарками самых активных участников 
рабочей группы и сотрудников пилотного потока. Рабочая 
группа обозначила целевые ориентиры внедрения улучше-
ний на следующие три месяца.

Обменяются технологиями 
Промышленные предприятия края приглашают обме-

няться технологиями с корейскими коллегами.
Организаторы онлайн-семинара – Корейский институт 

тестирования и исследований (KTR) и крупнейшая в России 
организация в сфере практической метрологии, сертификации 
и лабораторных испытаний – «Ростест-Москва». Организаторы 
проекта приглашают предприятия, а также индивидуальных 
предпринимателей к участию в онлайн-встречах по обмену 
технологиями с производителями из Республики Корея. 
В рамках онлайн-встреч предприятия могут найти нового 
партнера и поставщика без помощи посредников.

Заявки на участие принимаются до 23 октября на сайте 
организаторов. Мероприятия состоятся со 2 по 20 ноября.

Туристический реестр
В Алтайском крае началась работа по созданию единого 

туристического реестра.
По мнению депутата Госдумы Натальи Кувшиновой, со-

здание данного реестра позволит более качественно предо-
ставлять услуги по приему гостей в регионе.

В результате реестр Алтайского края станет единой ба-
зой данных, содержащей информацию о ресурсах Алтай-
ского края и субъектах соответствующей индустрии. Это 
позволит предоставлять интересующимся достоверную 
информацию, а туроператорам – сведения, необходимые для 
формирования туристских продуктов, а также обеспечит 
эффективный мониторинг использования, сохранения и 
восстановления таких ресурсов. Доступ к реестру будет 
свободным.

Евгений ШУМИЛОВ

Тщательный выбор
Один из потенциальных 

покупателей сельхозтехни-
ки с помощью лизинга – 
СПК «Колхоз имени Ленина» 
Бийского района.

В колхозе используют в рав-
ных долях как импортные, 
так и отечественные машины. 
При выборе директор Сергей 
Демиденко ориентируется на 
соотношение цены и эксплуа-
тационных возможностей.

«Мы тщательно выбираем 
технику, – говорит руководи-
тель хозяйства. – Смотрим ее 
вместе с главным агрономом, 
главным инженером и потом 
обсуждаем, собираем инфор-
мацию о ней». 

О надежности и произво-
дительности узнают как от 
дилеров, торгующих техни-
кой, так и от коллег, которые 
ее уже приобрели.

«У нас отличные отношения 
с дилерами, они нам советуют, 
в какое хозяйство съездить, 
чтобы посмотреть агрегат 
или сельхозмашину в работе, 
узнать ее плюсы и минусы», – 
объясняет Сергей Демиденко.

Минувшей весной хозяй-
ство приобрело два плуга, 

пресс-подборщик, грабли, куль-
тиватор, посевной комплекс. 
Все отечественного производ-
ства, кроме пресс-подборщика.

«Качество нас вполне устраи-
вает, – говорит директор кол-
хоза. – Хотя, положа руку на 
сердце, качество импортной 
техники немного лучше. Но 
ресурс сельхозмашин и агре-
гатов во многом зависит от ре-
жима эксплуатации. Считаю, 
что плохой техники не бывает, 
бывают плохие механизаторы. 
Если плуг должен согласно па-
спорту заглубляться на 25 сан-
тиметров, то так и надо делать, 
а мы же хотим засадить его на 
тридцать, а потом говорим, 
что рама не выдержала. При 
подборке сена важен рельеф 

почвы. Если поле выровненное, 
то пресс-подборщик собирает 
траву без потерь, а если грунт 
бугристый, да еще механизатор 
небрежный, то будут огрехи».

По прикидкам Сергея Де-
миденко, к уровню прошлого 
года цены на технику выросли 
на 20–25%, в то же время вы-
ручка от производства моло-
ка в «Колхозе имени Ленина» 
сократилась на 1,5 рубля за 
литр в этом году и на 3 рубля 
к уровню 2018 года. Пшени-
ца нынче подорожала, но хо-
зяйство животноводческое и 
львиная доля зерна уходит на 
корм, товарного очень мало.

«Резервы ищем благодаря 
опять же использованию новой 
энергонасыщенной техники, 
которая позволяет сократить 
сроки проведения полевых 
работ, – объясняет руководи-
тель хозяйства. – Если раньше 
предпосевную обработку вели 
два трактора, то сегодня с этим 
объемом справляется один. 
Можно сэкономить на ГСМ, 
зарплате механизатора. И при 
этом растет благосостояние 
работников хозяйства».

Евгений ШУМИЛОВ

  АПК .

  МНЕНИЕ .

Корма заготовлены

С нулевым авансом и скидками

КСТАТИ
Во время нынешней посевной кампании на предприятиях холдинга 
«ЭкоНива» проходили производственную практику 12 студентов 
Тальменского технологического техникума, осенью их было уже 17, и 
отзывы о каждом хорошие. Так что кадры на будущее есть.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

«Росагролизинг» создавался Правитель-
ством РФ для развития отечественного 
сельхозмашиностроения, поэтому им-
портную технику можно приобрести, если 
не производится ее российских аналогов.
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Он обратил внимание на 
тот факт, что коронавирус-
ная инфекция проникла 
практически во все уголки 
Алтайского края и социу-
ма. «И если вначале болели 
социально активные и мо-
бильные люди, то сейчас, 
наверное, уже у каждого из 
нас есть примеры заболе-
вания среди близкого кру-
га и знакомых», – замечает 
инфекционист. 

В настоящее время в 
крае работает 16 ковидных 
госпиталей, в которых раз-
вернуто 3198 коек. «Ситуа-
ция меняется быстро. На 
5 октября загруженность 
коечного фонда составля-
ла порядка 83%», – пояснил 
Валерий Шевченко.

При этом он признал, 
что были случаи, когда 
заболевшие коронавиру-
сом пациенты были вы-
нуждены находиться в 
коридорах.

– Мы прикладываем 
все усилия, чтобы эту си-
туацию корректировать. 
Решение о маршрутизации 

принимается в зависимо-
сти от тяжести состояния 
пациента. Кроме того, до-
полнительно разверты-
ваем новые койки. Также 
задействуем уже имею-
щиеся мощности внутри 
медицинского учрежде-
ния, – заверил специалист.

ОРВИ уже на спаде
Пока же санитарно-эпи-

демиологическая ситуация 
в регионе остается непро-
стой. Фиксируется рост забо-
леваемости коронавирусом. 
Но произошла небольшая 
стабилизация по ОРВИ.

– За прошедшую неделю 
в крае было 22,5 тысячи 
случаев респираторных 
инфекций. Это на уровне 
предыдущего семидневно-
го периода. Если сравни-
вать с 2019 годом, то за сен-
тябрь превышали уровень 
в разные недели от 18 до 
30%, – сообщила замести-
тель руководителя управ-
ления Роспотребнадзора 
по краю Ульяна Калинина. 

Она особо отметила, что 
динамика эпидпроцесса 
по ОРВИ разворачивается 
полностью аналогично 
прошлым годам. 

– То есть с момента 
формирования детских 
коллективов, 1 сентября, 
в течение двух недель 
происходил прирост за-
болеваемости. Затем, как 
правило в середине сен-
тября, фиксировался пик. 
Поясню, за неделю с 14 по 
20 сентября было зареги-
стрировано максимальное 
количество заболевших 
респираторными инфек-
циями – 25 тысяч человек. 
Затем началось снижение 
заболеваемости, – подчер-
кнула эпидемиолог.

Она еще раз призвала 
жителей региона соблю-
дать все меры личной безо-
пасности. Это и масочный 
режим, и соблюдение со-
циальной дистанции, и 
использование антисепти-
ков.

Светлана ЯКОВЛЕВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В сентябре в Рубцов-
ске стартовал новый 
спортивный проект 
по подготовке к сда-
че норм ГТО старшего 
поколения. Он победил 
в конкурсе президент-
ских грантов.

Равнение – на старших

Федерация армрестлин-
га, бодибилдинга и фитне-
са «Олимп» получила на его 
реализацию 346 470 рублей. 
Эти средства общественники 
направили на приобретение 
оборудования для занятий и 
подготовки к сдаче норм ГТО, а 
также на сувениры, футболки 
для участников, заработную 
плату команды проекта.

Почему молодежь выбра-
ла своей аудиторией людей, 
которые по возрасту годятся 
им в папы и мамы?

– Чем старше становишься, 
тем больше хочется, чтобы 
наши родители жили доль-
ше и без болезней, – объяс-
няет руководитель проекта и 
фитнес-тренер Снежана Сте-
пашкина. – Плюс у нас уже 
имелся опыт. В прошлом году 
одержали победу в подобном 
конкурсе в другом фонде. Мы 
увидели отзывчивость людей 
старшего возраста, на которых, 
как мне кажется, у нас особо не 
обращают внимания в сфере 
фитнеса. В нашем городе про-
сто огромное количество пожи-
лых, и нам хочется дать людям 
этого поколения все, что мы 
можем, что от нас зависит. По-
этому родилась данная идея, и 
у нас хорошо получается.

Действие проекта рассчи-
тано на восемь месяцев. За 
это время предстоит подго-
товить к сдаче норм ГТО не 
менее пяти групп по 10 чело-
век. Программа подобрана 
с учетом возраста, но посте-
пенно нагрузка будет увели-
чиваться. Занятия включают 
в себя суставную гимнасти-

ку, дыхательные практики, 
укрепление мышечного кор-
сета, развитие координации 
и выносливости.

Заряд бодрости
Первая группа скомплекто-

вана и тренируется с большим 
энтузиазмом. Одним это удает-
ся легче, другим с трудом. Сне-
жана всех хвалит, подбадрива-
ет, но расслабляться не дает.

Идет обратный отсчет: 
восемь, семь… Надо стоять и 
держать ножку. А кто говорил, 
что будет просто?

Еще один тренер, Сергей 
Степашкин, будет в основном 
заниматься с мужчинами, 
которые пока в дефиците. 
Их оказалось сложнее выве-
сти на эти занятия. Видимо, 
дамы более расположены 
следить за своим здоровьем 
и физической формой.

Участница проекта Людми-
ла Воробьева призналась, что, 
когда работаешь, некогда собой 
заниматься. А на пенсии появ-
ляется время. Тем более сейчас 
особенно нужно обезопасить 

себя от заболеваний, в том чис-
ле вирусных. А эти упражнения 
дают защиту здоровья.

– Мы приобретаем на этих 
занятиях новые знания в обла-
сти спорта, о своем здоровье, о 
правильном питании, а самое 
главное – настрой, который 
идет от тренера-преподавате-
ля, – добавляет участница про-
екта Галина Яцковская. – Полу-
ченного здесь заряда бодрости 
хватает на целую рабочую 
неделю. Глядя на наши заня-
тия, молодое поколение тоже 
настраивается на здоровый об-
раз жизни. Замечательно, что 
общественная организация 
выиграла этот грант и мы по-
лучили возможность бесплатно 
посещать такие занятия.

Последнее немаловажно. 
Цены на тренировки в фит-
нес-залах Рубцовска пока не 
по карману большинству пен-
сионеров.

Было бы желание
Практически весь сентябрь 

тренировки проходили на 
свежем воздухе на откры-

тых площадках одного из 
микрорайонов. Но органи-
заторы планируют набрать 
группы в разных концах Руб-
цовска, понимая, что ехать 
на занятия через весь город 
не каждый захочет. Правда, 
при этом предстоит решить 
вопрос с помещением. Недав-
но, с наступлением холодных 
ненастных дней, трениров-
ки перенесли в специально 
оборудованный для этих 
целей зал спортивного клу-
ба «Олимп».

– Есть группы в соцсетях, 
где мы показываем, как и 
что делаем. Планируем он-

лайн-эфиры, чтобы люди 
могли посмотреть, что про-
исходит на наших заняти-
ях, – информирует Снежана 
Степашкина. – С радостью 
встретим всех желающих и 
каждому дадим возможность 
освоить нормативы, которые 
предполагает сдача ГТО.

К сожалению, пока возраст 
участников не должен превы-
шать 65 лет. Но как только 
ограничения в Алтайском 
крае будут сняты, в «Олимпе» 
смогут тренировать и более 
старших рубцовчан.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  ПРЕЗИДЕНТСКИЕ ГРАНТЫ .

  СИТУАЦИЯ .

Какие ваши годы!

«Не могу дышать!»

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Вниманию кредиторов и клиентов акционерного общества коммерческий банк «ФорБанк»!
Уведомление о реорганизации акционерного общества коммерческий банк «ФорБанк»

Акционерное общество коммерческий банк «ФорБанк» (сокращенное фирменное наименование – 
АО КБ «ФорБанк», ОГРН 1022200526061, ИНН 2202000656, КПП 770801001, место нахождения: 107140,  
г. Москва, ул. Нижн. Красносельская, д. 5, стр. 5, организационно-правовая форма – акционерное об-
щество) уведомляет о том, что 20 августа 2020 года годовым общим собранием акционеров АО КБ «Фор-
Банк» принято решение (протокол № 01 от 21 августа 2020 года) о реорганизации АО КБ «ФорБанк» в 
форме присоединения к нему Акционерного коммерческого инновационного банка развития средств 
связи и информатики «Почтобанк» акционерное общество (сокращенное фирменное наименование – 
АО АКИБ «Почтобанк», ОГРН 1025900000059, ИНН 5902300019, КПП 590201001, место нахождения: 614096, 
г. Пермь, ул. Ленина, д. 68).

В результате реорганизации в форме присоединения все права и обязанности АО АКИБ «Почтобанк» 
переходят к АО КБ «ФорБанк» в соответствии с передаточным актом. Реорганизация осуществляется в 
порядке и сроки, установленные действующим законодательством, и включает следующие основные 
этапы: принятие решений о реорганизации на общих собраниях акционеров кредитных организаций, 
участвующих в реорганизации; уведомление Банка России, налоговых органов и кредиторов о приня-
тых решениях; выкуп акций у акционеров, не принимавших участие в собраниях или голосовавших 
против принятия решения о реорганизации; направление документов в Банк России для принятия 
решения о государственной регистрации изменений в учредительные документы присоединяющей 
кредитной организации, связанных с реорганизацией; внесение в Единый государственный реестр 
юридических лиц записи о прекращении деятельности присоединенной кредитной организации и о 
государственной регистрации изменений в учредительные документы присоединяющей кредитной 
организации. Срок проведения реорганизации составит не более 1 года. Реорганизация считается за-
вершенной с момента внесения в Единый государственный реестр юридических лиц записи о прекра-
щении деятельности АО АКИБ «Почтобанк».

АО КБ «ФорБанк», имеющее базовую лицензию Банка России на осуществление банковских опе-
раций со средствами в рублях и иностранной валюте (с правом привлечения во вклады денежных 
средств физических лиц) без права на осуществление банковских операций с драгоценными метал-
лами от 01.07.2019 № 2063, осуществляет и предполагает осуществлять после завершения реорганиза-
ции следующие банковские операции в рублях и иностранной валюте:

– привлекать денежные средства физических и юридических лиц во вклады (до востребования и 
на определенный срок);

– размещать привлеченные во вклады (до востребования и на определенный срок) денежные сред-
ства физических и юридических лиц от своего имени и за свой счет;

– открывать и вести банковские счета физических и юридических лиц;
– осуществлять переводы денежных средств по поручению физических и юридических лиц, в том 

числе банков-корреспондентов, по их банковским счетам;
– инкассировать денежные средства, векселя, платежные и расчетные документы и осуществлять 

кассовое обслуживание физических и юридических лиц;
– покупать и продавать иностранную валюту в наличной и безналичной формах;
– осуществлять переводы денежных средств без открытия банковских счетов, в том числе электрон-

ных денежных средств (за исключением почтовых переводов).
В процессе реорганизации информация о существенных фактах (событиях, действиях), затрагива-

ющих финансово-хозяйственную деятельность АО КБ «ФорБанк», будет размещаться в печатном изда-
нии – газете «Алтайская правда», – а также на официальном сайте АО КБ «ФорБанк» в информацион-
но-телекоммуникационной сети Интернет по адресу: www.forbank.ru.

Кредитор АО КБ «ФорБанк» – физическое лицо – в связи с реорганизацией АО КБ «ФорБанк» вправе 
потребовать досрочного исполнения соответствующего обязательства, а при невозможности досроч-
ного исполнения – прекращения обязательства и возмещения убытков, если такое обязательство воз-
никло до даты опубликования в журнале «Вестник государственной регистрации» сообщения о при-
нятом решении о реорганизации АО КБ «ФорБанк». Кредитор АО КБ «ФорБанк» – юридическое лицо –  
в связи с реорганизацией АО КБ «ФорБанк» вправе потребовать досрочного исполнения или прекра-
щения соответствующего обязательства и возмещения убытков, если такое право требования предо-
ставлено юридическому лицу в соответствии с условиями заключенного с АО КБ «ФорБанк» договора. 
Указанные выше требования направляются кредиторами АО КБ «ФорБанк» в письменной форме в те-
чение 30 дней с даты опубликования в журнале «Вестник государственной регистрации» сообщения 
о принятом решении о реорганизации АО КБ «ФорБанк». Требования направляются по месту нахож-
дения АО КБ «ФорБанк» по адресу: 107140, г. Москва, ул. Нижн. Красносельская, д. 5, стр. 5. Удовлетво-
рение требований кредиторов будет производиться АО КБ «ФорБанк» в порядке и сроки, установлен-
ные действующим законодательством.

Дополнительную информацию можно получить по месту нахождения АО КБ «ФорБанк» по адресу: 
107140, г. Москва, ул. Нижн. Красносельская, д. 5, стр. 5, или по телефону (499) 705-86-97.

С уважением,
председатель правления АО КБ «ФорБанк»
Станислав Геннадьевич БАРАНОВ.

Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация 

Верх-Суетского сельсовета Суетского района Алтайского края (инициатор проведения собрания) извеща-
ет участников общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 22:45:010306:4, 
расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Суетский район, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 17 ноября 2020 года в 11 часов 00 минут, начало регистрации в 10 часов 
30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Суетский район, с. Верх-Суетка, ул. Украинская, 31/1.
Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение размеров долей в праве долевой собственности на земельные участки,  образуемые в со-

ответствии с проектом межевания земельных участков.
3. Утверждение проекта межевания земельных участков.
4. Выборы уполномоченных представителей, имеющих право на совершение юридически значимых 

действий в отношении принадлежащих участникам долевой собственности земельных долей (пп. 6 п. 6 
ст. 14 101-ФЗ от 24.07.2002).

5. Передача земельных участков (образуемых в соответствии с утвержденным на данном собрании про-
ектом межевания земельных участков) в аренду. Условия и форма договора аренды земельных участков.

6. Исключение из ЕГРН временного земельного участка с кадастровым номером 22:45:000000:386.
При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-

мельный участок.
Заказчик кадастровых работ – ООО «КДВ Агрохолдинг» (почтовый адрес: 634057, Томская область,  

г. Томск, пр. Мира, д. 20, 2 этаж, пом. 2).
Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Перегудов В.В. (656048, Российская Феде-

рация, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Кленовая, д. 126, e-mail: Peregudov74@mail.ru, тел. 8-913-262-2015).
Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, можно в течение 40 дней с момента выхо-

да извещения по адресу: 658690, Алтайский край, Суетский район, с. Верх-Суетка, ул. Украинская, 31/1, 
тел. 8 (385-38) 22-2-50.

Барнаул. 6 октября.

«В нашем городе огромное  
количество пожилых, и нам  
хочется дать людям этого поко-
ления все, что мы можем, что от 
нас зависит. Поэтому родилась 
данная идея, и у нас хорошо  
получается».

Омичи болеют чаще
За минувшие полгода на 

больничном побывали 38% 
жителей Омской области.

 При этом жители соседних 
регионов болели намного реже. 
Листок нетрудоспособности 
оформляли 17% новосибирцев и 
16% жителей Кузбасса и Алтайско-
го края. Средний показатель по 
стране составил 23%. Чаще всего 
официальный больничный бра-
ли медики, фармацевты, банков-

ские работники и представители 
производственной сферы.

– Несмотря на больничный, 
каждый второй респондент сооб-
щил, что продолжал работать, – 
рассказала «РГ» руководитель 
пресс-службы hh.ru Сибирь Асель 
Сейлова. – Причем 16% делали это 
в полную силу, 34% – частично.

Отмечается, что 7% опрошен-
ных находились на больничном 
из-за COVID-19.

По монгольскому  
заказу

В декабре в Новосибирске 
пройдут испытания обновлен-
ного самолета Ан-2.

Ожидается, что испытания мо-
дернизированной версии самоле-
та продлятся от пяти месяцев до 
года. В результате самолет получит 
разрешение на использование в 
гражданской авиации. В модерни-
зированном Ан-2 решен вопрос с 

обледенением двигателя, которое 
происходило с классической мо-
делью самолета при совершении 
дальних полетов. Также повышена 
его надежность. В будущем модель 
планируется производить серий-
но. Заказчиком работ выступила 
монгольская компания. В конце 
июля опытный образец совершил 
первый полет.

Ускорить и обеспечить
Несколько сибирских регио-

нов даже не разработали план 
по переводу информационных 
систем на отечественное про-
граммное обеспечение, заявил 
секретарь Совета безопасности 
РФ Николай Патрушев в ходе 
своего визита в Новосибирск.

Он отметил, что в Иркутской 
области, Красноярском крае и 

Республике Алтай переход на 
эти системы проходит медлен-
нее всех – там даже не продумали 
план, как организовать ближай-
шую работу.

В целом, по словам секретаря Со-
вета безопасности РФ, сибирским 
регионам необходимо усилить 
контроль за выполнением мер по 
организации кибербезопасности.

Большое дело
Жительница города Север-

ска Томской области стала 
мамой в пятый раз, причем 
каждый раз ей выполнялась 
операция кесарева сечения.

 Такие сложные роды местные 
акушеры-гинекологи принимали 
впервые за много лет, однако на 
сегодняшний день в практике 
некоторых зарубежных клиник 
есть пациентки, ставшие мамами 
после 8 и даже 11 кесаревых.

– Технически сейчас действи-
тельно стало проще: современ-
ный шовный материал, совре-
менные методы обезболивания, 
новые техники. На границе 

XX–XXI веков революция в диа-
гностике внутриутробного со-
стояния ребенка и расширение 
показаний к операции кесарева 
сечения при критических со-
стояниях плода сделало большое 
дело – снизило младенческую 
смертность, – отметил руково-
дитель Северского перинаталь-
ного центра Сергей Юрьев. Он 
уточнил, что в настоящее время 
мама и новорожденный чувству-
ют себя хорошо и готовятся к 
выписке.

По материалам  
информагентств подготовил  

Константин СОМОВ

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

СПРАВКА
По данным на 5 октября, в Алтайском крае на 
амбулаторном наблюдении находилось более 
2,3 тысячи бессимптомных носителей корона-
вируса. В ковидных госпиталях проходили лече-
ние почти 1,4 тысячи инфицированных и свыше 
1,1 тысячи пациентов с рентгенологически 
подтвержденной вирусной пневмонией, сходной 
с COVID-19. 

Продаю
Квартиры

z1-комн. в г. Барнауле (новостройка, 
5 этаж, 36 кв. м, лоджия, под чистую 
отделку). Тел. 8-913-211-8697.
z3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м,  рядом зона отдыха, 
грязелечебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.
z3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(центр, 62 кв. м). Тел. 8-905-989-7109.
zСт удию в г. Барнауле (центр).  
Тел. 8-923-714-6567.
z3-комн. в 2-квартирном особняке в р. 
ц. Кулунда (есть баня и все хозпострой-
ки, огород 3 сотки). Тел. 8-923-726- 
7297.

Дома
zДомик в с. Тогул (баня, дровяник с дро-
вами, огород, недорого). Тел. 8 (385-97)  
22-2-55.
zПоловину дома (50 кв. м, 5 соток, хо-
лодная вода, печное отопление, соб-
ственность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-
927-3350.
zВ с. Панфилово Калманского райо-
на (надворные постройки, баня, га-
раж, земля 25 соток, вода в доме).  
Тел. 8-909-506-2591.
z1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпичн., 38 кв. м, цен-
тральные коммуникации, 2,5 сотки). 
Тел. 8-952-005-0707.
zНа ст. Среднесибирская Тальмен-
ского района (деревянный, 40,5 кв. м,  
20 соток, газовое отопление, вода).  
Тел. 8-983-392-8520.
zВ селе Тальменского района (ру-
бленый, крепкий, теплый, все по-
стройки, пластиковые окна, участок 
44 сотки, огород, река, не топит).  
Тел. 8-913-267-5934.
zВ с. Лесном Бурлинского района (над-
ворные постройки, земля 60 соток, 
цена 400 000 руб., торг). Тел. 8-960-
954-3952.

Сады, участки
zВ сад-ве «Прогресс» (5 соток, кир-
пичн. дом, хозпостройки, прива-
тизирован, имеется место для а/м). 
Тел. 8-913-226-7190.

Гаражи
zВ п. Южном (район подстанции, в 
ГСК-25 (3,5х7 м, погреб, смотровая 
яма, свет, штукатурка, бетонный 
пол, недорого). Тел. 8-960-958-5566.

Обрудование
zТокарный станок 1К62. ДИП, пресс 
гаражный, сверлильный, гильотину  
6,3 мм, 12 мм. Тел. 8-903-911-7751.

Автотранспорт,  
автопринадлежности
z«УАЗ-«Патриот» (2012 г. в., ком-
плектация люкс, пробег 55 тыс. 
км, в отличном состоянии, недо-
рого). Тел. 8-963-509-6357.

Животных
zПасеку в Чарышском районе (полно-
стью укомплектована оборудовани-
ем, техникой, есть деревянный дом, 
можно по частям). Тел. 8-906-967-7180.

Разное
zКачественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Разное
zИщу работу по уходу за тяжелым, 
лежачим больным (опыт работы 12 
лет, опытная, ответственная, честная, 
оплата почасовая). Тел. 8-913-219-4906.
zОтда м в добрые ру ки котят в  
г. Барнауле (окрас шоколадный, гла-
за зеленые, девочки, 1,5 месяца, к 
туалету приучены). Тел. 8-962-803- 
2795.
zОтдам в добрые руки крупного кота 
по кличке Беляш в г. Барнауле (свет-
лого окраса с голубыми глазами, воз-

раст 1 год, к туалету приучен, кастри-
рован). Тел. 8-913-228-5696.
zОтдам в добрые руки кота-мышело-
ва в г. Барнауле (9 месяцев, дымчатый 
окрас, к туалету приучен, кастриро-
ван). Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.
zОтдам даром котенка-подростка 
4,5 мес. (кошечка-трехшерстка, ак-
тивная, к лотку приучена). Доставка. 
Тел. 8-913-028-4522.
zОтдадим даром кошечку-трехшер-
стку, 6 мес. Отличная мышеловка, не-
прихотлива, знает лоток. Доставка. 
Тел. 8-913-028-4522.
zОтдадим молодую стерилизованную 
кошечку, 1 год, бело-черного окраса, 
ненавязчива, неприхотлива, умнень-
кая. Тел. 8-913-028-4522.
zОтдам полугодовалого котенка, му-
скулистый, поджарый, энергичный ко-
тик, лоток знает. Тел. 8-913-028-4522.
zОтдам перса, 1 год, кастрат, ласко-
вый, ловит мышей, неприхотлив.  
В связи с отъездом. Тел. 8-913-028-4522. 
zОтдам даром крупного молодого ко-
та-кастрата, сибиряк, любит ласкаться, 
лоток знает, игрив. Тел. 8-913-028-4522.
zИщет хозяина в частном доме со-
бака-охранник по кличке Черныш 
в г. Барнауле (метис овчарки и лай-
ки, окрас черный, возраст 1 год).  
Тел. 8-962-803-2795.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Куплю воск пасечный дорого.  
Оплата сразу. Выезд в районы.  

Тел. 8-923-649-3847.

Ре
кл
ам
а

ЗАО «Союзмука»  
ЗАКУПАЕТ ПШЕНИЦУ III И IV КЛАССА, ГОРОХ.

       
 

Тел.: 8 (3852) 38-52-54, 38-52-52, г. Барнаул, ул., Звездная, 15.

Р
ек
л
ам
а

По вопросам рекламы  
обращайтесь по телефонам:

(3852) 634-616, 633-478. 

Ре
кл
ам
а

(Начало на 1 стр.)

Снежана Степашкина.В хорошую погоду тренировки проходят на свежем воздухе.

БАРНАУЛ

http://www.forbank.ru
mailto:Peregudov74@mail.ru
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Историк-краевед Юрий Гончаров рассказал о  первых чекистах. 

  КРАТКО .

«Л Д . 
С     
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По данным алтайских метеорологов, 
октябрь в Алтайском крае ожида-
ется типичным для юга Западной 
Сибири.

С������� ���������
В октябре атмосферные процессы продолжа-

ют перестраиваться на зимний режим. Происхо-
дит постепенное понижение температуры. Уже 
5 октября, по средним многолетним да-
там, происходит переход среднесуточной 
температуры воздуха через +5 °С, что явля-
ется окончанием вегетационного периода, 
а 26 октября  столбик термометра устойчиво 
переходит к отрицательным значениям, что 
является началом холодного периода.

В среднем на октябрь приходится один день 
с туманом, один день с гололедно-изморозевым 
отложением (гололед, налипание мокрого снега, 
изморозь), два дня с метелью, один раз в десять 
лет отмечается гроза. На дорогах периодически 
появляется гололедица.

Д� �4
Средняя месячная температура воздуха 

прогнозируется +1…+4 оС.
В течение месяца ожидаются колебания 

температуры воздуха: ночью от 0 до -11 оС, днем 
от +11…+16 оС до -3.

Месячное количество осадков предпола-
гается около нормы (20–48 мм, в предгорных 
районах 56–116 мм).

Осадки в виде мокрого снега и дождя, в конце 
месяца – снега предполагаются в большинстве 
дней второй и третьей декад и отдельные дни 
первой декады.

В период с 6 по 11 октября с обвалом мощного 
арктического воздуха и понижением темпера-
туры воздуха осадки из дождя перейдут в снег, 
что обусловит гололедные явления и появление 
временного снежного покрова.

Людмила Сырых,
начальник отдела по гидрометеообеспечению 

Алтайского гидрометцентра.

Каким будет октябрь
  У КАРТЫ ПОГОДЫ .

Запасаемся овощами впрок
В субботу, 10 октября, в каждом районе Барнаула с 

10.00 до 14.00 пройдут продовольственные социальные 
ярмарки. Организаторы обещают, что стоимость про-
дуктов питания и плодовоовощной продукции будет 
значительно ниже рыночной.

На ярмарочных площадках можно будет приобрести овощи 
для зимнего хранения – картофель, морковь, свеклу, капусту 
и лук. Также предложат купить и другие продукты питания. 
Например, молочные продукты, яйцо, мясо, колбасные из-
делия и мясные деликатесы, муку, сахар и так далее.

В Железнодорожном районе торговля развернется на про-
спектах Красноармейском, 131, и Ленина, 71; в Индустриаль-
ном – на улице 50 лет СССР, 51а. В Ленинском районе покупа-
телей ждут на площади Народной. Ярмарочные площадки 
в Октябрьском районе будут расположены на проспекте 
Ленина, 152, и улице Германа Титова, 9, а в Центральном – на 
проспекте Красноармейском, 36, и улице Чайковского, 21а.

Торговлю будет вести с учетом всех требований и рекомен-
даций Роспотребнадзора в связи с пандемией коронавируса. 
Покупателей просят соблюдать масочный режим.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Сохраним лес»
В Новоалтайске волонтеры высадили 1,3 тыс. деревьев, 

поддержав федеральную экологическую акцию «Сохра-
ним лес».

Главный инициатор мероприятия в нашем регионе – член 
Молодежного правительства края Марина Башарина. Она 
говорит:

– Вопросы экологической безопасности актуальны в городах 
и селах. Лес – это наши легкие, поэтому нужно заботиться о 
его состоянии. Посадкой занимались десятки добровольных 
помощников. Мои супруг и двое сыновей, как и остальные 
волонтеры, остались довольны тем, что помогли сделать 
окружающий мир лучше и чище.

Акцию поддержал Бобровский лесокомбинат. Он предоставил 
1,3 тыс. сеянцев для высадки. Поддержку оказали администрация 
Новоалтайска, Общественная палата Алтайского края.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Самые доступные авто
В третьем квартале 2020 года на 40% выросли прода-

жи подержанных автомобилей по сравнению с летом. 
В Алтайском крае машины можно приобрести по самым 
низким ценам в России.

Самые высокие цены зафиксированы в Москве и Москов-
ской области, а также в Санкт-Петербурге – 449 000 и 395 000 
рублей. Лидером по доступности автомобилей стал Алтай-
ский край, средняя цена в регионе составляет 190 тысяч 
рублей. Также недорого можно приобрести машину в Омской 
(217 000 рублей) и Саратовской областях (240 000 рублей), 
пишет «Российская газета».

Средняя цена автомобилей с пробегом составила по Рос-
сии 300 000 рублей. Наиболее популярными были машины 
отечественного производства, а также Ford Focus, Hyundai 
Solaris и Kia Rio.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

  ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ .

В историко-демонстраци-
онном зале Управления ФСБ 
России по краю прошло патри-
отическое мероприятие, по-
священное личности Феликса 
Дзержинского. На встрече 
были ученики барнаульской 
школы № 52, молодые сотруд-
ники, ветераны, представи-
тели общественных органи-
заций, историки.

К���� ������� 
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Личность Дзержинского инте-
ресна, о нем написано много книг. 
Созданы фильмы. В Барнауле есть 
улица его имени в поселке Южном. 
Судьба этого героического челове-
ка – яркий пример для молодежи, 
стремящейся служить в органах 
безопасности.

По словам историка-краеведа Юрия 
Гончарова, выступившего перед со-

бравшимися,  всегда интереснее 
изучать события далеких времен, 
сопоставляя их с жизнью своей се-
мьи. Например, он сам выяснил, как 
жила его родня в годы революции и 
Гражданской войны. И это дало до-
полнительный очень интересный 
материал.

Лекцию Юрия Гончарова, по-
священную Дзержинскому, в зале 
слушали затаив дыхание… Перед 
собравшимися открылись страницы 
жизни Железного Феликса, полные 
трудностей и стремления защищать 
Родину во что бы то ни стало. И его 
революционная история, как жил 
в ссылках и тюрьмах, и то, как он 
руководил ВЧК и, по сути дела, на-
родным хозяйством, направляя все 
свои силы на служение общему бла-
гу… Победил в годы послевоенной 
разрухи детскую беспризорность. 
Занимая высокие посты, не позволял 
подчиненным допускать вольностей, 
искать личных благ. Особенно это 
было интересно юным участникам 
мероприятия.

Ученик 11-го класса барнаульской 
средней школы № 52 Данил Петров 
поделился с «АП» впечатлениями:

– Много нового, конечно, узнал. 
Например, лектор рассказал про 
военного священника, я даже не 
думал раньше, что такие были. 
В музее обширный пласт материа-
лов, интересные экспонаты. Если в 
нашей школе как-то поверхностно 
рассказывают про Дзержинского, 
про ВЧК, то тут это более глубоко. 
Хочется равняться на такого че-
ловека, так как он был честным. 
Я мечтаю в будущем работать в ФСБ. 
Сейчас пошел в школу по направле-
нию МЧС, так как меня привлекают 

профессии, связанные с риском. 
Мне нравится принимать реше-
ние в опасных ситуациях, ну еще 
людей спасать-то надо кому-то… 
Но сначала хочу все-таки попробо-
вать в ФСБ. Буду защищать общество 
от негативных проявлений. 

Ш��������  
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Кстати, в барнаульской школе 
№ 52 есть музей Дзержинского, соз-
данный в 1962 году. Учебному заве-
дению имя чекиста было присвоено 
еще в советское время. В начале 90-х 
годов как-то об этом немного позабы-

лось. Но музей продолжает работать. 
Он даже расширился. Появились но-
вые экспонаты. 

– Личность Дзержинского при-
влекательна, – говорит председа-
тель Совета ветеранов УФСБ России 
по краю Алексей Суханов. – Спустя 
столько времени он остается одним 
из столпов революции, к которому не 
пристает никакая хула. Его никто не 
может опорочить. Он настолько был 
честным и порядочным, что при всем 
желании политические оппоненты не 
могут найти компромата… Хорошо, 
что в барнаульской школе есть музей 
его имени.

Совет ветеранов, клуб безопасно-
сти «Вега» активно работают с этой 
школой. Ежегодно проводятся раз-
личные мероприятия с их участием. 
Это и уроки мужества, и спортивные 
мероприятия, посвященные Героям 
Советского Союза.

Патриотическое воспитание сегодня 
одна из важнейших задач для советов 
ветеранов силовых структур.

Тамара ЛОГИНОВА 

Вспоминая Железного Феликса

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Ещё одна заповедная земля
В крае появится памятник природы «Скала Сапсан». 

Создать его предложили активисты программы «Усынови 
заказник». Одобрение от регионального Минприроды уже 
получено.

Эта территория находится в Заринском районе, у станции 
Аламбай. Там начала исследовательскую работу команда «Юный 
натуралист» в рамках проекта «Сохраним уникумы Салаирской 
тайги», сообщает профильное ведомство.

За лето было сделано семь выездов. Составлен список редких 
растений и животных, обнаружено 19 «краснокнижников». 
Также найдено около 20 старовозрастных кедров обхватом от 
2,9 до 4,1 метра.

Алёна 
ИВАНОВА

Зашёл к маме
Вынес вещей почти на 40 тысяч: бий-

чанин подозревается в краже бытовой 
техники у собственной матери.

О краже бытовой техники в полицию сооб-
щила 32-летняя жительница райцентра Пер-
вомайское. Она рассказала, что в прошлом 
году приобрела квартиру в поселке Сороки-
но. Теперь жилье занимает ее мать. Время от 
времени в доме появлялся брат, однако своих 
ключей от входной двери у родственника не 
было. Как-то женщина поехала по делам, а 
вернувшись, поняла, что в квартире побывал 
непрошеный гость. И унес с собой телевизор, 
микроволновую печь, стиральную машину и 
холодильник. Ущерб потерпевшая оценила 
почти в 40 тысяч рублей.

На место происшествия прибыла следствен-
но-оперативная группа. В ходе опроса соседей 
полицейские установили, что, пока хозяйки 
не было, в квартире побывал ее сын. По сло-
вам очевидцев, именно он выносил из дома 
бытовую технику.

Правоохранители задержали сына. 45-лет-
ний мужчина уже был судим. Он сообщил, что 
тайно сделал дубликат ключей от квартиры 

матери. Мог приходить туда когда захочет. 
В какой-то момент решил, что бытовая техника 
матери ему нужнее. Теперь похищенное иму-
щество изъято. За кражу придется ответить 
в уголовном порядке. 

Хотел купить права
Житель Новосибирска пытался дать 

взятку алтайскому полицейскому, а теперь 
ответит за это в суде.

Как сообщила «АП» помощник руководи-
теля управления Следственного комите-
та РФ по краю Елена Коновалова, в ноябре 
2018 года 46-летний мужчина учился, чтобы 
получить право на управление транспортом. 
Несколько раз сдавал экзамен, но безуспеш-
но. Тогда решил пойти другим путем. Обра-
тился к полицейскому с просьбой помочь. 
Хотел, чтобы тот посодействовал в выдаче 
водительского удостоверения без сдачи 
экзамена. В служебном кабинете попытал-
ся подкупить полицейского, вручить ему 
15 тысяч рублей. Но сотрудник правопорядка 
от денег отказался. Сообщил о случившемся 
коллегам. И теперь взяткодатель привлека-
ется к уголовной ответственности.

Повеселились…
За покушение на полицейских перед 

судом предстанут двое барнаульцев.
Дебош и драка произошли 23 февраля в 

одной из многоэтажек краевого центра. Чет-
веро мужчин отмечали праздник. В связи с 
тем, что компания стала сильно шуметь, к 
ней обратился сосед, попросил вести себя 
спокойнее. Но это вызвало приступ агрессии 
у одного из участников застолья. Он стал 
угрожать мужчине молотком,  сказал, что 
убьет.

Тогда тот вернулся домой, вызвал наряд 
полиции. Приехав, сотрудники правопоряд-
ка стали проверять сообщение. И один из 
нетрезвой компании, выбежав из квартиры 
на лестничную площадку, напал с ножом 
на полицейского. А второй из отмечавших 
праздник стал так бить его коллегу, что сло-
мал ему коленный сустав.

Теперь суд решит, каким будет их наказание. 
По УК РФ максимальное лишение свободы за 
подобные преступления – 20 лет.

Подготовила 
Тамара 

ЛОГИНОВА

  КРИМИНАЛ .

Во встрече участвовали школьники, молодые сотрудники УФСБ России по краю, ветераны ведомства.
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